

INTRODUCCION

En cumplimiento del programa censal de la década de los años 80, Costa Rica llevó a cabo en el mes de junio de 1984 su Octavo Censo Nacional de Población, Cuarto de Vivienda y Quinto Censo Nacional Agropecuario.

Como en los tres anteriores se levantó como CENSO DE JUKE o DE DERECHO, empadronando a cada persona dentro del área geográfica en que se sitúa su lugar de residencia habitual. Se tomó como momento censal: las doce de la noche del día domingo 10 de junio de 1984, o lo que es lo mismo, las cero horas, del lunes 11 de junio de 1984.

El programa censal estuvo a cargo de la Dirección General de Estadística y Censos (DGECE), oficina que se encarga de los aspectos de planificación, procesamiento y tabulación de los resultados. El trabajo de campo como ha sido tradición en el país, fue realizado por el Magisterio Nacional con la participación de todos los maestros y profesores del país, en coordinación con la DGECE.

Como parte del programa de análisis de los resultados del censo la DGECE, conjuntamente con el Ministerio de Planificación y el CELADE se encargaron de la coordinación del plan de evaluación del censo, labor que se desarrolló en base a un grupo de trabajo conformado por funcionarios de estas dos instituciones y apoyado por personal del Instituto Nacional de Vivienda y Urbanismo (INVU), del Tribunal Supremo de Elecciones y de la Asociación Demográfica Costarricense.

En este documento, preparado para el Noveno Seminario Nacional de Demografía, se presentan algunos resultados de la evaluación del censo y se incluyen adicionalmente, elementos respecto a las defunciones, así como estimaciones sobre la migración internacional.

Toda esta labor es necesaria como base para la preparación de las nuevas proyecciones nacionales, y es así, como de los resultados de la evaluación y corrección se obtiene una población evaluada y corregida del censo de 1984, que sirve de base para las proyecciones.

Se incluyen adicionalmente los elementos respecto de la evaluación de las estadísticas de nacimientos y defunciones, así como estimaciones sobre la migración internacional.